

Pide ONU acción global ante crisis (El Reforma 15/01/09)

Pide ONU acción global ante crisis (El Reforma 15/01/09) Heiner Flassbeck, directivo de la ONU, dijo que con tasas de interés cercanas a cero, todos los países posibles deben adoptar un coordinado gasto Reuters Ginebra, Suiza (15 enero 2009).- Los países deben estimular la demanda con grandes paquetes coordinados por los Gobiernos para hacer frente a un panorama económico de continuo pesimismo, dijo Naciones Unidas este jueves. En el lanzamiento de un informe sobre la situación económica mundial y las perspectivas para el 2009, la ONU señaló que la economía global se estaba deteriorando tan rápidamente que las suposiciones básicas del informe ya estaban desactualizadas, y el escenario pesimista era ya más realista. "No hay nada, desafortunadamente, en este momento que nos permita decir 'esto es positivo' o 'esto está brindando un estímulo positivo'", dijo Heiner Flassbeck, director de estrategias de globalización y desarrollo en la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD). "No quiero decir que esto va a continuar por siempre, pero los meses venideros serán extremadamente severos", alertó en una conferencia de prensa. El informe de Naciones Unidas pronosticó un crecimiento económico global para este año de un 1 por ciento, con una pequeña recesión en las naciones desarrolladas contrarrestada por un gran crecimiento en los países en desarrollo como China e India. Pero un escenario más pesimista pronostica contracciones más pronunciadas en los países ricos y un menor crecimiento en las naciones emergentes y en desarrollo, pronosticando una declinación general de 0.4 por ciento en la producción mundial. Flassbeck dijo que este último escenario era ahora más probable. "Para el mundo como conjunto, el resultado podría ser cero o inclusive levemente por debajo de cero. Esta no es una visión demasiado pesimista", indicó. La incertidumbre generada por la rápida desarticulación de las burbujas especulativas y los cambios más grandes en los precios en 50 años significa que todos los pronósticos son poco confiables -inclusive aquellos que prevén una recuperación ya para el 2010, dijo. En cambio, con las tasas de interés en muchos países cercanas a cero, todos los países que puedan -incluyendo a aquellos con una baja deuda pública y gran superávit en la cuenta corriente- deben adoptar un masivo y coordinado gasto público para estimular la demanda. El entrante Gobierno de Barack Obama de Estados Unidos está considerando un paquete de estímulo de 800 mil millones de dólares, y Flassbeck dijo que otros países necesitaban tener la misma línea de pensamiento. China ha lanzado un paquete de estímulo de 4 billones de yuanes (585 mil millones de dólares) y Alemania anunció un paquete de 50 mil millones de euros (65 mil 720 millones de dólares) esta semana, el cual denominó Flassbeck era un paso en la dirección correcta, aunque muy pequeño. Flassbeck instó a Japón a hacer más, a pesar de su ya alta deuda. Impulsar la demanda reavivaría la inversión y el consumo, y a su vez incrementaría al alicaído comercio, que, según el informe caería un 3 por ciento este año en el escenario pesimista, dijo Flassbeck. Flassbeck advirtió que la actual desaceleración no es sólo el resultado de la crisis subprime de Estados Unidos, sino que también refleja la desarticulación de las burbujas especulativas en el sector inmobiliario en varios países, al igual que los valores, materias primas y las monedas. En las raíces de todos estos excesos había una excesiva desregulación, indicó. "Fue la doctrina de los últimos 20 años de que la liberalización financiera es lo mejor para el mundo y uno debía trasladar constantemente los ahorros de aquí para allí y entonces el mundo sería un mejor lugar. No era cierto", dijo.